

Iñiguez Torres L. Patricia
Colegio de México
(Estudiante de Doctorado)

EL ISLAM Y LA OPOSICIÓN POLÍTICA EN TÚNEZ

El tema general de la ponencia será la oposición política de Túnez a partir de la independencia (1956) y de la participación que el Islam ha tenido en la escena socio-política a partir de entonces.

Me concentraré en la entrada de los grupos islámicos a la actividad política (a partir de la década de los setentas y, sobre todo, a final de los ochenta), las diferencias entre los diferentes grupos y sus estrategias políticas y, por supuesto, la actitud del régimen y el resto de la oposición ‘laica’.

Terminaré con la participación actual del Islam en la escena social y política de Túnez en el contexto de las últimas elecciones presidenciales y legislativas – de octubre de 2004 – y, finalmente, plantearé la posibilidad de hablar de un Islam activo en la política tunecina (por medio de estrategias de alianza con el resto de la oposición) o de su transformación compleja en un referente ‘simbólico’ para la organización social en este país.